

Fundador y Director General: René Serrano García

Maquiladora promueve empleo para 40 Personas Privadas de la Libertad

12 ▶

Los mejores alimentos para tener pulmones saludables

11 ▶



Michoacán reactivará programa de Escuelas de Tiempo Completo

7 ▶



Municipio pide a comunidades de Timbineo y Coyota extender funcionamiento del relleno sanitario

5 ▶




Presas del Bosque al 70% de su capacidad

6 ▶

Ayuntamiento firma convenio para restauración de bosques afectados por tala o incendios.

-Esta acción forma parte de las Soluciones Verdes impulsadas por el gobierno municipal

120 vehículos extranjeros registrados para su regularización

- La Administración de Rentas invita a propietarios a ser parte del programa autos "chocolate"



El costo es de 992 pesos, y una vez pagados se les otorgará un holograma, con el que se demuestra que esta en proceso la regularización de la unidad.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de marzo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todas las personas que tengan un vehículo de procedencia extranjera, deben acercarse a la Administración de Rentas y registrarse en el padrón para participar en el programa de Regularización de autos 'chocolate'.

Así lo informó Omar Contreras Ramírez, titular de la Administración de Rentas en Zitácuaro.

En entrevista para Informativo La Región, expuso que el primer paso para

participar en este programa es el empadronamiento, que consiste en registrar al vehículo. Para esto el propietario debe acudir a la dependencia, presentar CURP, RFC, correo electrónico, algún número de teléfono, comprobante de domicilio, credencial del INE, así como los documentos propios del vehículo.

El costo es de 992 pesos, y una vez hecho este pago se les va a otorgar un holograma, con el que se demuestra que esta en proceso la regularización de la unidad.

Contreras Ramírez, precisó que hasta el momento desde que inició el programa, a nivel local se han registrado 120 vehículos, pero confían en que esta cifra se incrementa, tienen para hacerlo hasta el mes de septiembre. Asimismo el segundo paso será el emplacamiento de dicho vehículo.

“La persona interesada debe venir y hacer la petición, el personal ya está preparado para atenderlo y darlo de alta; la única condición es que el vehículo no exceda de más de 10 años de antigüedad, esto significa que debe ser del 2012 en adelante, y tampoco se pueden registrar los deportivos, convertibles y los de alta gamma”, explicó.

Zitácuaro Mich., a 23 de marzo del 2022.- El Ayuntamiento de Zitácuaro, representado por el alcalde Toño Ixtláhuac, llevó a cabo la firma de un Convenio con Nación Verde, organización que colaborará con el municipio en la recuperación de áreas forestales afectadas por incendios, tala inmoderada

y plagas.

"Zitácuaro está comprometido con la preservación de las 26 mil hectáreas de bosques que nos rodean", explicó el presidente municipal.

En este sentido, aseguró que esta colaboración se suma a las Soluciones Verdes para Zitácuaro, en pro del cuidado del medio ambiente y recursos naturales.

El edil agradeció al ingeniero Gustavo López Mendoza y a todo su equipo de trabajo por la gran labor emprendida a favor de la zona forestal, hídrica y fauna que alberga en el municipio.



"Zitácuaro está comprometido con la preservación de las 26 mil hectáreas de bosques que nos rodean", explicó Antonio Ixtláhuac.



Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: **René Serrano García.**
 Jefe de información y web master: **L.I. René Serrano Fuentes.**
 Subdirectora administrativa: **Claudia Argueta González.**
 Jefe de redacción: **Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.**
 Reporteros: **Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta**
 Sección sociales: **Rosa Fuentes Mendoza.**
 Asesor Jurídico: **Lic. Octavio Morales Balboa.**
 Articulistas: **Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza**
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.
Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.



JOSÉ MAURICIO MORALES SÁNCHEZ

NOTARIO PÚBLICO N° 38
 Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN C.P. 61500 5 DE MAYO SUR N° 41-A
 TELS. 153-09-03 Y 153-53-24 notario38@hotmail.com

PLANES TELCEL
Max Sin Límite

Necesitas la Red
más veloz

Cámbiate
a Telcel

Y TE DAMOS
TRIPLE DE
GIGAS

¡Durante todo tu contrato!



ILIMITADAS

EVONET
Distribuidor Autorizado

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad



Al portarte a Telcel y contratar un Plan Telcel Max Sin Límite participante (abierto a consenso controlado), recibes por promoción una cantidad de Megabytes (MB) adicional igual al doble de la cantidad incluida en el plan; durante el plazo forzoso contratado (18, 24 y 36 meses en Planes Telcel Max Sin Límite) o durante los primeros 12 meses en plazo libre. Los MB se otorgan en forma mensual. Los MB otorgados por promoción no son acumulables por lo que los MB no usados al término del ciclo de facturación se perderán. Al agotar los MB incluidos y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por KB bajo demanda establecida para el plan contratado. Al cancelar el servicio o realizar un cambio de plan se perderá la promoción. Promoción no acumulable con otras promociones que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Válido a nivel nacional excepto CDMX, Edo. Mex., Hidalgo y Morelos al 31 de marzo del 2022. Información en www.telcel.com. Centros de Atención a Clientes y Distribuidores Autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFRECIDOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FIJAN LOS INDICES Y PARAMETROS DE CALIDAD A QUE DEBERAN SUJETARSE LOS PRESTADORES DE SERVICIO MOVIL, Vigentes, Registro Público de Telecomunicaciones: Folios: 235868, 235878, 235871 y 235872.

Presentan iniciativa municipal: Banco del Empleo, Soluciones Laborales

- Fueron invitadas a participar 36 empresas
- Se busca colocar personas en empleos que se vayan generando



“Tener trabajo y una buena economía eso por sí solo va a generar un mejor clima y un mejor ambiente social en el municipio”, expresó el presidente municipal

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de marzo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ante empresarios y representantes de instituciones educativas, fue presentada la iniciativa de “Banco del empleo, soluciones laborales”, mediante el cual se busca colocar a personas en diferentes empleos a través de empresas que se han adherido al gobierno municipal para ofrecer vacantes.

A través de la página del ayuntamiento www.zitacuaro.gob.mx se colocará un link para que la gente acceda y se vinculará a las 35 empresas que fueron invitadas a participar.

Al poner en marcha esta iniciativa, el Presidente Municipal Antonio Ixtláhuac, destacó que se busca apoyar a la gente desempleada, ya que si esto se hiciera por los diferentes niveles de gobierno, sería atender uno de los problemas sociales.

“Tener trabajo y una buena economía eso por sí solo va a generar un mejor clima y un mejor ambiente social en el municipio”,

expresó.

El edil señaló que para dar solución a la demanda de empleo, todas las visiones se complementan como aprovechar la cercanía con la Ciudad de México y el Estado de México, como los mercados más grandes. En este sentido debe darse la llegada de inversiones y un cambio industrial, también se deben fortalecer a los empresarios locales y todos ser generadores de desarrollo.

Asimismo, Jorge Rubio Monroy, titular de la Secretaría de Negocios, Inversión y Turismo, explicó que todos los miércoles ciudadanos, llega mucha gente con necesidad de un empleo, con solicitudes.

“Es una cantidad impresionante de solicitudes, la pandemia nos ha pegado a todos y podemos decir que tenemos 400 solicitudes con diferentes profesiones y con una necesidad encarecida de trabajar en lo que sea, es por eso que el presidente nos encomendó realizar este banco que no sólo va a ser vinculación con empresas locales, sino que se han hecho hermanamientos con diferentes ciudades para que en aquellos lugares se contrate mano de obra zitacuarenses”.

El día de hoy se generaron 20 empleos a través de una empresa de autopista que se unió y que da la oportunidad a la gente de Zitácuaro para laborar.

Para reducir las brechas que impiden a la población de talla baja acceder a los servicios y con ello, lograr que en Michoacán se establezca un “Escalón Universal”, el diputado local Víctor Zurita Ortiz presentó una iniciativa de reforma a Ley para la Inclusión de las Personas con Discapacidad en el Estado, con el objetivo de que se garantice la infraestructura necesaria para que puedan acceder a una mejor atención en instituciones del sector público y privado.

Durante la sesión celebrada este miércoles, el diputado Presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, presentó dicha iniciativa la cual surge de una serie de acercamientos que he tenido con la Fundación de la Cabeza al Cielo A.C., representantes de Michoacán ante el Consejo Nacional de Gente Pequeña. Cabe señalar que propuestas similares ya han sido aprobadas en otros estados como

Propone Víctor Zurita “Escalón Universal” en Michoacán en favor de personas de talla baja

Coahuila, Nayarit y Guanajuato.

Con el respaldo de integrantes de la fundación que se dieron cita en la sesión, el diputado local integrante del Grupo Parlamentario de Morena reiteró la importancia de que en Michoacán se avale esta reforma, para que se implemente el Escalón Universal en beneficio de las personas de talla baja.

La reforma que se propone establece que, se debe garantizar en Michoacán la accesibilidad en la infraestructura básica, equipamiento o entorno urbano en los espacios públicos y privados al uso público, se atenderán los principios del diseño universal y se incluirán ajustes razonables como el del escalón universal.

“Las personas con discapacidad tienen derecho a la accesibilidad universal y a la

vivienda, por lo que, en las instalaciones públicas o privadas, para poder permitir el libre desplazamiento en condiciones de igualdad, dignidad y seguridad se deberán observar las normas, lineamientos y reglamentos que garanticen su accesibilidad, por lo que se presentará la reforma para garantizar desde la legislación sus derechos”.

Víctor Zurita puntualizó que con el “Escalón Universal”, las personas de talla baja podrán recibir una mejor atención, ya que actualmente se enfrentan a grandes barreras que les hacen complicado su día a día.

Uno de los problemas más frecuentes es la altura de las cosas, como es el caso de la altura de una ventanilla de atención en algunas dependencias

gubernamentales, bancos o instituciones educativas.

Aunado a la altura de los lavamanos en los sanitarios, el acceso al transporte público, la altura de algunos escalones o banquetas; por tal motivo, es necesaria la implementación de escalones universales, como un apoyo para facilitar el acceso a las personas de talla baja a diversos espacios.

El “Escalón Universal” es plataforma, escalón, banco o accesorio horizontal en el que se apoya el pie de forma segura para subir o bajar, puede estar integrado por un peldaño o más, de acuerdo con las necesidades, con una medida no mayor a 10.50 cm cada escalón, también puede llevar un pasamanos de 47 centímetros de altura tomada desde el piso del escalón.



Con el “Escalón Universal”, las personas de talla baja podrán recibir una mejor atención, ya que actualmente se enfrentan a grandes barreras que les hacen complicado su día a día.

Mensaje para la Lic. Bertha

Lic. Bertha, mi hijo René Alejandro, está en EU desde hace dos años y 4 meses, participa como Out pet, es algo sí como un intercambio social, vive con una familia y tiene casa, comida y le dan 190 dólares cada semana, el principal motivo de que se haya metido en este programa, que para hacerlo tiene que pagar como 10 mil pesos mexicanos al año, fue perfeccionar su idioma inglés y creo que lo está logrando. Pero ahora está tratando de estudiar en alguna universidad de EU, presentó examen en 15 universidades y fue aceptado en 9. El problema es que son demasiado caras, la de Massachusetts le ofrece una beca de 20 mil dólares, aún así debe pagar 30 mil dólares más, mucho dinero que no tenemos.

Le digo esto, por si usted sabe de alguna institución en EU que otorgue becas a estudiantes latinos o mexicanos. Hablamos con el señor Abelino Meza, presidente de Fuerza Migrante, él es de Puebla, pero vive mucho en Nueva York, pero no conoce quién otorgue este tipo de becas.

Usted está muy relacionada y conoce más el ambiente de migrantes en EU y por eso le pregunto si sabrá como lograr una beca para mi hijo. La situación de violencia en Zitácuaro es muy grave, cada día aparecen personas muertas y prefiero que mi hijo se quede en EU y no en Zitácuaro, gracias por leer este mensaje, saludos.

El impulso educativo será uno de los principales referentes de Zitácuaro: Toño Ixtláhuac

-Visita alcalde el preescolar Francisco González Bocanegra, en la Palma de Cedano.



El impulso a la educación es contundente en mi gobierno, con la atención a alumnos, planteles y acciones encaminadas a figurar como el municipio con mayor apoyo a la educación.

Zitácuaro, Mich., 22 de marzo del 2022.- El alcalde Toño Ixtláhuac visitó el preescolar Francisco González Bocanegra, en la Palma de Cedano, a fin de conocer las condiciones de la escuela, escuchar las solicitudes de su comunidad y dar respuesta inmediata a las peticiones.

El presidente destacó que el impulso

al rubro educativo es contundente durante su gobierno, con la atención y asistencia a alumnos, planteles y acciones encaminadas a figurar como el municipio que más auge tiene en la educación.

El edil expuso en el jardín de niños, que contarán con su domo para que las y los niños no padezcan de las inclemencias del tiempo.

“Como #CiudadPorLasYLosNiños estamos comprometidos a poner todo nuestro esfuerzo para que haya instituciones educativas más dignas”, explicó el alcalde, además refirió a los trabajos que se realizan en favor de la niñez y juventud zitacuarenses.

Municipio pide a comunidades de Timbineo y Coyota extender funcionamiento del relleno sanitario

- Responsabilidad de la recolección de basura vuelve a ser atribución del Ayuntamiento

- Contrato de la empresa queda rescindido

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de marzo de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde el pasado sábado todas las atribuciones de la recolección de basura han vuelto a ser del Ayuntamiento Municipal, al ser cancelado el contrato que se tenía con una empresa encargada de brindar este servicio.

Ante tal situación, el municipio ya ha pedido a las comunidades de Timbineo de los Contreras y Coyota que se amplíe el plazo para que el relleno sanitario siga funcionando hasta que se encuentre otra opción.

“Hay un plazo límite en el mes de abril, por lo que nosotros hemos hablado con el comité de las comunidades de Timbineo de los Contreras y de Ignacio López Rayón, con el objetivo de pedirles de la manera más atenta y respetuosa, nos permitan un poco más de tiempo en lo que nosotros encontramos como resolver el tema, ya el presidente municipal Juan Antonio Ixtlahuac, ha estado al pendiente, el quiere que haya un relleno sanitario que cumpla con todas las especificaciones y normas que marcan las distintas autoridades en materia estatal y federal”, expresó José Guadalupe Benítez Gómez, titular de Servicios Ciudadanos.

En entrevista, aseguró que el gobierno trabaja en buscar un lugar para el depósito de los desechos, no es un tema que se haya dejado en el olvido.

Reconoció que durante el cambio de responsabilidad en la recolección de basura, se han generado algunos retrasos de las unidades en sus diferentes rutas; esto a su vez, ha tenido como efecto que en las viviendas se acumule basura y los ciudadanos opten dejar sus residuos en los contenedores que están ubicados por toda la ciudad, los cuales son destinados para la basura de mano.

Benítez Gómez, resaltó que para atender la acumulación de basura ya se ha tenido una charla positiva con todos los concesionarios y han dicho que seguirán apoyando por el bien del municipio.

“Los contenedores que están en la vía pública son para basura de mano, pedimos que no lleven sus bolsas, hay mucha gente que se ha detectado principalmente por la noche abandonando estos desechos y amanecen despilfarrados, regados por los canes que aprovechan para buscar comida”, dijo.



El municipio ha pedido a las comunidades de Timbineo y Coyota que se amplíe el plazo para que el relleno sanitario siga funcionando hasta que se encuentre otra opción.

La pérdida de un ser querido es la etapa más dolorosa en una familia.

Nuestras sinceras condolencias para Polo Martínez Morales y familia, ante el lamentable fallecimiento de su señor padre,



Leopoldo Martínez Ruiz
Un hombre de trabajo que deja huella como persona, político y empresario, descanse en paz.

Atentamente

Personal Directivo y administrativo del Informativo La Región.

H. Zitácuaro, Mich. marzo de 2022.



la Región

\$8.00 Ejemplar

Presas del Bosque al 70% de su capacidad

- El año pasado su nivel era crítico en esta etapa del año



Las intensas lluvias que se registraron durante el temporal, ocasionaron que en 2021 la presa alcanzara su máximo nivel del 100% en agosto.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de marzo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La temporada de estiaje acaba de comenzar y la Presa del Bosque ya se encuentra casi en el 70% de su capacidad. El año pasado a estas mismas alturas del

Participan 100 buscadores en la Feria Virtual de Empleo

- La actividad se desarrolló 24 y 25 de marzo

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de marzo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En la Feria Virtual de Empleo realizada este 24 y 25 de marzo, denominada "Para la inclusión laboral de mujeres", participaron casi 100 buscadores. Dicha cifra es un buen resultado, ya que para muchas personas es difícil este tipo de dinámica por el uso de la tecnología digital.

Para participar en la feria, los buscadores tuvieron que registrarse previamente en la plataforma sitrabajamichoacan.gob.mx y postularse a las vacantes participantes.

Al respecto, Abel Cárdena, titular de la oficina del Servicio Nacional del Empleo (SNE), precisó que en esta feria participaron 16 empresas con un número de 120 vacantes aproximadamente de distintos niveles operarios.

"El manejo de la plataforma es sencillo, vienen las opciones básicas para que el usuario ingresando su nombre y contraseña, entre a la sala Zitacuaro y ahí podrá ver todas las vacantes que ofrecen las empresas, a partir de ahí se podrá postular adonde cubra el perfil", explicó.

Recordó que desde que comenzó la pandemia, este tipo de ferias virtuales cada vez se han hecho más comunes, y al menos en las que se han realizado en esta ciudad se han cubierto las metas en vacantes y número de buscadores participantes.

Confío en que se logre un buen número de colocaciones, y quienes no salgan con empleo de la feria, se les dará seguimiento en los días sucesivos hasta encontrar un empleo de acuerdo a sus capacidades y perfil.



Para participar en la feria, los buscadores tuvieron que registrarse previamente en la plataforma sitrabajamichoacan.gob.mx y postularse a las vacantes participantes.

año ya se encontraba en sus niveles más críticos.

De esto, Rafael Garduño Ruiz, integrante de la Sociedad Cooperativa de Pescadores de La Encarnación, explicó que una situación que favoreció a este cuerpo de agua fueron las intensas lluvias que se registraron durante el temporal, esto ocasionó que en el 2021 la presa alcanzara su máximo nivel del 100% en el mes de agosto.

Actualmente dijo que el pronóstico de la presa es bueno, se espera que mantenga su nivel normal durante la actual temporada se sequía y no esté en peligro su permanencia. Sin embargo, comentó

que en cierta parte su situación depende del Sistema Cutzamala ya que es responsable de la administración del agua.

En este sentido, exhortó a la federación que no se extraiga agua de más, ya que así ha pasado, y cuando ya llega el punto máximo de la sequía no hay forma de conservar este cuerpo de agua.

Respecto a la actividad que realizan los pescadores, comentó que actualmente por el clima tan extremoso, el agua se mantiene un poco fría, esto ocasiona que los peces no se desarrollen tan rápido y por lo tanto la cosecha es menor. Confío en que las condiciones climáticas cambien y la pesca se normalice.

Garduño Ruiz, invitó a turistas y personas que acuden a la presa a cuidar este lugar en todos los aspectos y respetar sus embarcaciones, pues es común que les rompan remos y hasta se suben a sus lanchas ocasionando daños.

Conalep promoverá oferta educativa superior en Zitácuaro

Morelia, Michoacán, 25 de marzo del 2022.- Para promover y fortalecer la educación superior en la región Oriente de Michoacán, el Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep), plantel Zitácuaro, realizará la Expo Universitaria 2022 el día lunes 28 de marzo de 10:00 a 14:00 horas en la plaza cívica de esta institución.

Así lo informó el director general del Conalep Michoacán, Osvaldo Ruiz Ramírez, al detallar que la actividad contará con la participación de 20 universidades que buscarán orientar a 280 alumnos y alumnas que cursan el sexto semestre de ese plantel.

"Se colocarán módulos para promover programas educativos y para motivar a los jóvenes a continuar con su formación profesional", indicó.

Luego de dos años de realizar la Expo Universitaria de forma virtual, los estudiantes ahora tendrán la oportunidad de resolver de manera directa, dudas sobre carreras, costos, becas y convocatorias de registro.

Las escuelas que estarán presentes en la Expo Universitaria son: Centro de Estudios Superiores del Oriente de Michoacán (CESOM), Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación José María Morelos (IMCED), Instituto Freire de Radiología e Imagenología, Instituto Tecnológico de Zitácuaro (TECNM), Instituto Universitario Morelos, Nodo de la UMSNH, Universidad Sinergia Educativa Plantel Zitácuaro, Universidad Pedagógica Nacional (UPN), Universidad Americana de Comercio e Informática (UACI), Unidad Profesional de Ciudad Hidalgo UMSNH,

Universidad Centro Panamericano de Estudios Superiores (UNOCEPS), Universidad Contemporánea de las Américas (UNICLA), Universidad Sinergia Social y cultural Zitácuaro (UNISSYC), Centro Educativo UNIPEM de Tuxpan, Universidad Ávila de México (UNAMEX), Universidad Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM), Universidad Tecnológica del Sur del Estado de México (UTSEM), Universidad Vasco de Quiroga Ciudad Hidalgo (UVAQ) y Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE).



Los estudiantes ahora tendrán la oportunidad de resolver de manera directa, dudas sobre carreras, costos, becas y convocatorias de registro.

Michoacán reactivará programa de Escuelas de Tiempo Completo



Detalló que las 833 escuelas que están en este esquema van a continuar, de las cuales, 560 están en zonas de alta y muy alta marginación, beneficiando a 73 mil alumnos.

Morelia, Mich.- 23 de marzo de 2022.- gobernador de Michoacán Alfredo Este Miércoles en rueda de prensa, el Ramírez Bedolla, anunció que en la

Listo primer lote de crías de tilapia del centro reproductor de Infiernillo

-Se sembrarán 50 mil crías de tilapia de 5 gramos con fines de repoblamiento.

Arteaga, Michoacán, 23 de marzo del 2022.- A tres meses de que la Comisión de Pesca del estado retomara las operaciones del Centro Tecnológico de Producción, Capacitación e Investigación Pesquera y Acuícola (Cetaem) de Infiernillo, se realizó la primera cosecha de 250 mil alevines para acuicultura y 50 mil para repoblación de embalses.

El Cetaem "El Infiernillo", es la única granja del estado que además cuenta con certificaciones de sanidad acuícola del Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y puede llegar a producir hasta 24 millones de crías de tilapia anuales, al contar con 112 estanques de concreto y 12 edificaciones para usos diversos.

La producción acuícola representa una de las actividades económicas con mayor crecimiento exponencial, derivado de que alrededor del 50% de la producción se utiliza para consumo inmediato en los hogares.

En el CETAEM se producen dos tipos de cría: De tilapia sin masculinizar para repoblación de embalses y masculinizadas para su cultivo en granjas acuícolas o jaulas flotantes.



Este centro puede llegar a producir hasta 24 millones de crías de tilapia anuales, al contar con 112 estanques de concreto y 12 edificaciones para usos diversos.

entidad se reactivará en 89 municipios el Programa de Escuelas de Tiempo Completo.

El mandatario señaló que la continuación de este programa beneficia a las madres jefas de familia, padres de familia, madres trabajadoras y lo más importante que las niñas y niños continúen estudiando y se alimenten adecuadamente.

Detalló que las 833 escuelas que están actualmente en este esquema van a continuar, de las cuales, 560 están en zonas de alta y muy alta marginación, beneficiando a 73 mil alumnos. Donde a partir del 25 de abril se reactivará la implementación del programa de Escuelas de Tiempo Completo.

Por su parte la secretaria de Educación Yarabí Ávila, explicó que se contará con el apoyo de más de 3 mil 800 maestros y los docentes con una sola plaza recibirán la compensación por la jornada ampliada. Contando con más de 90 millones de pesos para el pago de los mismos.

“Los trabajadores que tienen doble plaza o tres cuartos de plaza se ajustaran sus horas laborales, para que puedan trabajar el esquema de tiempo completo, de igual manera en la Secretaría de educación está buscando algunas estrategias para continuar con actividades culturales y deportivas, para lograr una educación de manera integral”.

Este proyecto se ejecuta con una estrecha coordinación con el DIF Michoacán para la distribución de un alimento al día a las niñas y niños entre las 13:00 y 15:00 horas, cuidando en todo momento que sea una alimentación saludable con control de peso y talla.

la Región
\$8.00 Ejemplar

FUNERALES ROMERO
Contigo Siempre

Asistencia inmediata las 24 hrs los 365 días del año.

“Resuelve por anticipado lo inevitable”

funeralesromero.com

Inhumación • Cremación • Exhumación
Traslados nacionales e internacionales

PLANES A FUTURO
Adquiérello hoy y paga poco a poco, precios congelados y sin intereses.

Av. Hidalgo Ote. No. 58 H. Zitácuaro, Mich. 715-153-7081 715-146-0439
Galeana #24, Col. Infonavit H. Zitácuaro, Mich. 715-153-4669 715-146-0439

Gobierno de Michoacán firma convenio con IEM en materia de autogobiernos



En Michoacán hay 138 comunidades indígenas con calidad de jefatura de tenencia que pueden optar por la aplicación de la ley para elegir, libremente, su forma de organización y gobierno.

Morelia, Michoacán, 23 de marzo del 2022.-*El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, firmaron el Protocolo General de Actuación del Gobierno de Michoacán para la Transición de las Comunidades Indígenas hacia el Autogobierno y Ejercicio de Recursos Públicos.

Con la formalización de este documento, los funcionarios y servidores públicos tendrán una guía de los procedimientos que

establece la Ley Orgánica Municipal para acompañar, institucionalmente, a los pueblos originarios que decidan transitar a la autodeterminación de recursos propios, aseguró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Destacó que el protocolo se trabajó en coordinación con instituciones académicas, investigadores, autoridades municipales, comunidades que se rigen por usos y costumbres, así como por los órganos electorales, el Instituto Michoacano de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), la Auditoría Superior del estado y el Congreso local, para cuidar el estado de derecho.

Ramírez Bedolla recordó que en Michoacán hay 138 comunidades indígenas con calidad de jefatura de tenencia que pueden optar por la aplicación de la ley para elegir, libremente, su forma de organización y

gobierno.

Actualmente, puntualizó, son 21 comunidades indígenas las que se rigen por usos y costumbres en la entidad y de éstas, once se definieron con base a la legislación, ocho por resoluciones de tribunales y dos por acuerdos entre comunidades y ayuntamientos.

"El objetivo es terminar cualquier el distanciamiento entre el estado y los pueblos indígenas, garantizar el cumplimiento a la normatividad y los derechos humanos, así como fortalecer mecanismos de apoyo para este sector, ya que como lo he reiterado, dedicaré gran parte de mi tiempo en construir nueva relación para que los pueblos y comunidades indígenas estén a la altura de los cambios de transformación que requiere Michoacán", afirmó el gobernador.

Por su parte, el presidente consejero del IEM, reiteró el compromiso institucional para facilitar a las comunidades indígenas que así lo soliciten, los procesos para transitar al autogobierno y determinación de recursos propios.

Arrancan Sedeco y STyPS estrategia para la formalización del empleo agrícola en Michoacán

Morelia, Michoacán, 23 de marzo del 2022.- Con la entrega de credenciales y chalecos de identificación a las brigadas de inspectores, los gobiernos estatal y federal pusieron en marcha la estrategia de formalización de empleo agrícola en Michoacán.

En reunión de trabajo en la que participó el titular de la Unidad de Trabajo Digno de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS), Alejandro Salafranca Vázquez, el secretario de Desarrollo Económico, Alfredo Anaya Orozco expresó que la riqueza generada por el sector agrícola debe "escurrir" a la base de la pirámide, a los trabajadores.

Refirió que la entidad cuenta con 2.1 millones de personas que son económicamente activas, de las cuales menos de 500 mil cuentan con seguridad social, por lo que la formalización del empleo es un requisito para salir del subdesarrollo, recalzó.

Michoacán debe ir de la mano con el gobierno federal, insistió el funcionario, quien celebró el trabajo conjunto que se hará en esa materia.

Por su parte, el funcionario federal expuso que el objetivo fundamental de la estrategia es ir a sectores muy productivos que no brindan empleos formales, toda vez que está comprobado que el reparto de riqueza en el mundo se da básicamente con salarios dignos y seguridad social.

Salafranca Vázquez dijo al personal que México busca alcanzar datos de formalidad parecidos a países de la región como Chile y Colombia.

El personal verificará aspectos de seguridad e higiene, capacitación y adiestramiento, y condiciones generales de trabajo, ello en cumplimiento a lo establecido en la reforma laboral y en el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

En la reunión de trabajo participaron también el subsecretario del Trabajo y Previsión Social de la Sedeco, Juan Pablo Puebla Arévalo y la directora de Previsión Social, Yunuén Mejía Béjar.



Los gobiernos estatal y federal pusieron en marcha la estrategia de formalización de empleo agrícola en Michoacán, donde menos de 500 mil cuentan con seguridad social.

Gobierno de Michoacán denuncia irregularidades en contratación de servicios de salud

-Se encuentran en proceso 60 denuncias, 14 las interpuso SSM

Morelia, Michoacán, 23 de marzo del 2022.-* El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se tienen primeros avances de las auditorías aplicadas a la contratación de servicios subrogados en el sector salud, las cuales han derivado la presentación de 60 denuncias.

En conferencia de prensa, el mandatario consideró que los avances son positivos, pero resaltó que mucha de la información arrojada por las investigaciones que se realizan en coordinación con la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de la Función Pública, aún debe reservarse para garantizar el debido proceso.

Al respecto, la secretaria de la Contraloría de Michoacán, Azucena Marín Correa, explicó que de las 60 denuncias en proceso, 14 fueron interpuestas directamente por la Secretaría de Salud (SSM) y seis están relacionadas con una empresa de comunicación a nivel nacional.

Entre las irregularidades encontradas está la creación de nuevas empresas ex profeso para otorgar los servicios, o cambios de razón social; cambios de modalidades en el tipo de contratación sin unidades de medida ni detalle de los servicios prestados; duplicidades en servicios otorgados por vicios ocultos y no hacer válidas las garantías; así como la falta de entregables o del servicio que se comprometió recibir, además de que son los proveedores quienes resguardan la información de los pacientes.

Marín Correa señaló que están en proceso de determinar el monto total del posible daño patrimonial que se haya causado al estado, y dependiendo del origen del recurso estatal o federal, se dará vista a las autoridades competentes.

Las contrataciones realizadas por la pasada administración con empresas que ofrecen servicios subrogados, ascienden a más de 7 mil 600 millones de pesos.



Azucena Marín Correa, explicó que de las 60 denuncias en proceso, 14 fueron interpuestas directamente por la Secretaría de Salud.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: «BRINDAREMOS AHORA TODOS POR ESOS AÑOS QUE HAN PASADO» BRINDO TAMBIÉN POR ESOS AÑOS DE JUVENTUD QUE JAMÁS PENSAMOS QUE PASARÍAN... Por los días en que caminábamos ligerito sin dolores en la espalda, en las manos y en las rodillas!! BRINDO Por cuando podía hablar de corrido sin tener lagunas mentales... BRINDO Por cuando oía bien... No como ahora que no oigo ni la mitad y encima lo entiendo al revés... BRINDO Por cuando podía comer cualquier cosasin preocuparme del colesterol o la presión. BRINDO Por aquellos años... Cuando mi única preocupación era conquistar... BRINDO Por aquellos tiempos en que no vivía pendiente de las gafas para leer... BRINDO Por las medicinas y suplementos alimentarios que tengo que tomar... para tener ánimos y fuerzas para alimentarme... BRINDO Por cuando «Vamos a dormir la siesta» en casa y que era solo una excusa... BRINDO Por los tiempos en que podía usar zapatos o botas sin preocuparme por el dolor de pies... BRINDO Por cuando no importaba ningún otro programa que era mejor que salir con las amigas o amigos... BRINDO Por cuando podíamos recordar solos nuestras vivencias sin la



48 ANIVERSARIO DE BODAS CUMPLIERON SERGIO RODRÍGUEZ (El Bomba) y BEATRIZ GARCÍA DE RODRÍGUEZ y fueron festejados por sus hijas y nietos. ¡FELICITACIONES!



AL CUMPLIR AÑOS La Enf. SILVIA FLORES SOSA Recibió ¡FELICITACIONES! De su hermana Martha Elena, de sus padres y familiares.



Benito, Juárez Mich., CUMPLIERON AÑOS El señor RODOLFO FLORES CARMONA la señora ELOÍSA SOSA y SILVIA FLORES Y Fueron festejados por su familia. ¡FELICIDADES!



Cd. De México., CUMPLIERON 59 ANIVERSARIO DE BODAS El feliz matrimonio del Dr. HEBERTH CLAVEL CLAVEL y CHELA GARCÍA DE CLAVEL. Y fueron ¡FELICITADOS! Por sus hijos y nietas.



La Maestra NATALIA AGUILAR Directora de la Academia de Danza "NATALIA MAKAROVA" CUMPLIO AÑOS. Y Fue ¡FELICITADA! Por su papa Don Natalio Aguilár y de su hija NATASHA.



necesidad de la ayuda de los amigos ¡BRINDO POR LA EDAD! y ¡BRINDO POR LA EXPERIENCIA! BRINDO Por los años que tengo... BRINDO Por los años que he vivido, por las vivencias que he tenido por las penas, tristezas y alegrías y por la familia y los amigos que tengo. BRINDO este... No me acuerdo porque brindo... SALUD AMIGOS Y no olvidar que la edad es solo un número. SIGAMOS DISFRUTANDO LO QUE NOS QUEDA DE ESTE TRANSITO MARAVILLOSO QUE ES ¡VIVIR!... Cd. de México., CUMPLIERON 59 ANIVERSARIO DE BODAS El feliz matrimonio formado por el DR. HEBERTH CLAVEL CLAVEL y la Maestra CHELA GARCÍA DE CLAVEL. Ambos recibieron felicitaciones con amor y cariño de sus queridos hijos Lupita Clavel y Hebert Clavel García como de sus nietas y demás familiares. Posteriormente y todos reunidos les fue festejado este acontecimiento en conocido lugar, recibiendo los mejores deseos y felicitaciones en este su Aniversario. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!... 48 ANIVERSARIO



Morelia, Mich., CUMPLIO AÑOS El Maestro RICARDO MONDRAGÓN Y fue festejado por sus hijos. Aquí apagando la Vela encendida de su Pastel ¡FELICITACIONES!



SE UNIERON Religiosamente LUIS ENRIQUE HERRERA TEPALE y LIZ GABRIELA AGUILAR REYES En la Parroquia de San Bernardino. ¡FELICIDADES A LOS DOS!



Toluca, Mex., En la Boda de LUIS ENRIQUE y LIZ GABRIELA. Estuvieron presentes sus padres, Padrinos de Velación y familiares.

DE BODAS CUMPLIERON El conocido matrimonio de SERGIO RODRÍGUEZ (El Bomba) y BEATRIZ GARCÍA DE RODRÍGUEZ Tempranamente sus queridas hijas y nietos los felicitaron con mucho amor, deseándoles los mejores parabienes pero sobre todo vida y salud, dando gracias a Dios todos por tenerlos a su lado. Posteriormente les festejaron y celebraron felizmente este su Aniversario. ¡FELICITACIONES!... Benito Juárez Mich., CUMPLIERON AÑOS El conocido patriarca de la familia Flores Sosa el señor Don RODOLFO FLORES CARMONA que CUMPLIO 90 AÑOS Igualmente su esposa la señora ELOÍSA SOSA OLVERA y su hija SILVIA FLORES SOSA Los tres celebran su cumpleaños como cada año y en esta ocasión los festejaron con una comida en su honor en su domicilio particular... Habiendo estado acompañados de las familias Brindis Flores, De la Cruz Flores, Arriaga Flores, Medina Díaz, Sánchez Pérez, Arriaga Sánchez y Fuentes Velázquez entre otros. En esta ocasión amenizó el Grupo Musical «VAQUEROS DE TIJUANA» ¡FELICIDADES A LOS TRES!... CUMPLIO AÑOS Este 19 de Marzo la Directora del Noticiero «AL AIRE» La señora MAGDALENA ALONSO RÍOS Y su mama la señora Juanita Ríos la felicito con mucho amor y cariño al igual que su hija la Doctora Alfonsina Rojas como su hermana Paty Alonso y demás familiares en este su día, igualmente recibí felicitaciones y los mejores parabienes de compañeros del medio periodístico y de trabajo. La que esto escribe te desea vida, salud y mucha felicidad ¡FELICIDADES MAGUIS!... CUMPLIO AÑOS La señora PATY SUÁREZ DE JAIMES. Y Recibí felicitaciones de su esposo el Dr. Raúl Jaimes de su hija la Dra. Susana Jaimes y su esposo Carlos Guzmán, así mismo recibí felicitaciones de familiares y amistades que la estiman y aprecian. Y desde luego apago la vela encendida de su Pastel. ¡MUCHAS FELICITACIONES!... Morelia, Mich., AL CUMPLIR AÑOS El Maestro RICARDO MONDRAGÓN Fue felicitado por sus queridos hijos que le desearon todo lo mejor en este su día, igualmente recibí parabienes y buenos deseos de sus demás familiares de amistades y conocidos que lo estiman y aprecian. Uniéndome a estas la que esto escribe ¡FELICIDADES COMPADRE!... Toluca, Mex., Se Unieron Religiosamente ante el Altar de la Parroquia de San Bernardino LUIS ENRIQUE HERRERA TEPALE Y LIZ GABRIELA AGUILAR REYES. Estando presentes sus Padrinos de Velación Georgina Tepale y Mauricio Colín y los padres del novio Enrique Herrera Juárez y María Eugenia Tepale de Herrera. Posteriormente los recién casados, familiares y amistades se trasladaron a la «CASONA DE ANITA» Lugar donde se ofreció una recepción en su honor. Entre los presentes se encontraron: Enrique Carmona y Moni Navarro, Raúl Domínguez y Alma Tayabas, Raúl Colín e Hijos, la Maestra Hortensia Rodríguez, Dr. Fernando Antonio Morales y Jeannette Herrera de Morales entre otros... CUMPLIO AÑOS La Directora de la Academia «NATALIA MAKAROVA» La Maestra NATALIA AGUILAR. Y Recibí felicitaciones especialmente de su señor padre Don Natalio Aguilár y de su hijita Natasha. Igualmente recibí estas mismas de sus alumnas de danza y familiares como de amistades que la estiman. Esperamos lo hayas pasado muy feliz. ¡FELICIDADES NATY!... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «SUENA COMO SI FUERAS A VIVIR PARA SIEMPRE, Y VIVE COMO SI FUERAS A MORIR HOY.» ¡SEAN FELICES!...



CUMPLIO AÑOS PATY SUAREZ DE JAIMES Y Fue felicitada por su esposo el Dr. Jaimes por su hija la Dra. Susi Jaimes y Carlos Guzmán y familiares. ¡FELICITACIONES!



CUMPLIO AÑOS La señora MAGDALENA ALONSO RÍOS Directora del Noticiero «AL AIRE» Y Fue ¡FELICITADA! Por su mama Juanita Ríos, de su hija la Dra. Alfonsina Rojas y familiares.



Muchas Felicidades al Niño César Mateo Nuñez Gómez que Cumplió 5 Añitos aquí en su festejo con compañeritos del Preescolar Muchas Felicidades!!

Sader e instituciones educativas diseñarán estrategias para producir alimentos sanos



Ramírez Romero, celebró la colaboración entre las instituciones educativas para diseñar estrategias para la producción de alimentos sanos y nutritivos.

Morelia, Michoacán, 24 de marzo del 2022. Con el propósito de contribuir a la construcción de sociedades sustentables y crear estrategias para producir alimentos sanos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en coordinación con

instituciones educativas, arrancaron el taller de las bases para la transición agroecológica en el Estado.

El titular de Sader, Cuauhtémoc Ramírez Romero, celebró la colaboración entre las instituciones educativas para diseñar estrategias para la producción de alimentos sanos y nutritivos y poder así, cambiar las prácticas agrícolas y pecuarias en el estado; promoviendo la sustentabilidad con participación social.

Esta innovación tecnológica dijo ayudará a la reducción de la contaminación ambiental, mejorar la calidad de los alimentos,

incrementar rendimientos y a dar una mejor condición de vida a las futuras generaciones.

En este taller participarán 113 técnicos en el estado y se impartirán ocho módulos que abordaron temas en materia orgánica, nutrición vegetal, salud fitosanitaria, agua, bioinsumos, ganadería, aspectos socioecológicos y sustentabilidad e integración; y tendrá una duración de tres días.

Participaron el Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad (IIES), perteneciente a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y el Laboratorio Nacional de Innovación Ecotecnológica para la Sustentabilidad (LANIES).

“La verdad los hará libres”

P. Agustín Celis

¿Cómo ser libres y fieles a la verdad en el mundo actual?. Muchas veces nos vemos envilecidos y encadenados en este mundo por las diferentes corrientes de pensamiento que van masificando cada vez más a la persona, coaccionado la libertad y presionando sobre su conciencia.

La frase “La verdad los hará libres” (Jn 8, 31-42), nos ayuda para entender que parte de la naturaleza del individuo, es la libertad. Sin embargo, vemos que cada vez es coaccionado en su libertad y presionado sobre su conciencia por la manipulación ideológica, política, económica, social, publicitaria y moralmente permisiva en extremo.

Por eso es importante apelar a los criterios basados en una buena formación humana, que se ancle en los valores naturales y nunca pierda de vista los límites del libre albedrío. No podemos decir que algo es bueno para el ser humano cuando vemos que le está afectando en su persona. Sería como abandonar a los niños en el mundo y dejarlos crecer solos como los perritos callejeros que no tienen ni dueño, pero tampoco tienen lo necesario para sobrevivir.

La libertad llega a sus límites sólo por una decisión, y se destruye no por la presión que ejercen los demás sobre la persona sino solamente por una mala acción, es decir cuando se actúa con intereses mezquinos sobre alguna acción. Por eso es importante asumir con responsabilidad todas nuestras acciones en la sociedad, siempre que hagamos uso de la libertad.

Podemos tratar de definir la verdad, como la coincidencia entre una afirmación y los hechos, o la realidad a la que dicha afirmación se refiere o la fidelidad a una idea. Es muy importante que cuando hagamos uso de la libertad, ésta tenga como base la verdad, esto nos ayudará a no equivocarnos en nuestras acciones en la sociedad.

La palabra verdad se usa en un sentido técnico en diversos campos como la ciencia, la lógica, las matemáticas y la filosofía. Pero siempre hay un sustrato que la mantiene anclada en busca de un bien común. Por eso, se atenta contra la libertad cuando se maneja la conciencia de la persona por la mentira.

La palabra meditada y contemplada día a día, nos permite descubrir que ciertamente la verdad no está en todos, porque ésta no depende de cada persona y de su libertad. La verdad se encuentra en la autenticidad de vida, en la coherencia, en las convicciones. Pues vivir en la verdad es en el fondo haber descubierto la sabiduría de la vida que es lo fundamental. Ciertamente las personas son libres en cuanto viven en la verdad



Ahh Chingá...!

Autorizar la importación de autos "chocolate", en nada o poco beneficia a sus compradores, desde siempre, los gobiernos, "conservadores" y ahora el populista, ayudan a los norteamericanos a vender sus chatarras, "dale una manita de gato a tu carro, porque los mexicanos nos los van a comprar", dicen que dicen entre ellos. Se perjudica a los vendedores y distribuidores mexicanos. ¡Es difícil repararlos, porque escasean esas refacciones!

Importación de autos chocolate

Los mejores alimentos para tener pulmones saludables

Cómo puede incluir más flavonoides en su alimentación



HISTORIA EN BREVE. Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola. Datos comprobados. 23 de Marzo, 2022. La función de los pulmones tiende a alcanzar su punto máximo alrededor de la edad de 30 años, después comienza a deteriorarse. La tasa de deterioro varía en función de factores como el hábito de fumar, nivel de ejercicio, exposición a contaminantes, problemas médicos y alimentación

Se ha demostrado que las antocianinas, un tipo de flavonoide, mejoran los síntomas de la enfermedad pulmonar obstructiva crónica y ayudan a disminuir el deterioro gradual de la salud pulmonar relacionado con el envejecimiento

Las investigaciones recientes demostraron que las personas que se encontraban en el cuartil más alto de consumo de antocianinas, en comparación con las que estaban en el cuartil más bajo, presentaron un deterioro anual significativamente menor en las tres mediciones de función pulmonar a lo largo del tiempo

Los polifenoles, compuestos vegetales que les otorgan a las frutas, vegetales y bayas sus colores vibrantes, también disminuyen el riesgo de hipertensión, diabetes, enfermedades cardíacas, disfunción eréctil y cáncer, además mejoran la salud ósea y cerebral

Se ha descubierto que la vitamina C reduce los riesgos en la salud de los bebés nacidos de madres que fuman, al igual que se ha descubierto que las nanopartículas derivadas de las hojas de té destruyen hasta el 80 % de las células de cáncer de pulmón

Los flavonoides son un grupo de polifenoles, un tipo de fitonutrientes que se encuentran en la mayoría de las frutas y vegetales. Existen más de 6000 flavonoides únicos, pero como grupo, son más conocidos por sus efectos antioxidantes y antiinflamatorios, y se ha descubierto que disminuyen el riesgo de muchas enfermedades crónicas causadas por la inflamación.

En particular, las antocianinas, que se encuentra en los pigmentos vegetales de tonalidad roja azulada y que le proporcionan a las bayas y otros alimentos su color rojo, azul y morado, han demostrado ofrecer los siguientes beneficios:

Optimizar el control del azúcar en la sangre. Normalizar la presión arterial y mejorar la fuerza capilar. Disminuir el estrés oxidativo e inflamación. Inhibir la formación de trombocitos. Prevenir la acumulación de placa arterial. Elevar los niveles de NAD+

Los estudios previos en animales han demostrado que las antocianinas disminuyen la producción de mucosidad y de secreciones inflamatorias en animales con enfermedad pulmonar obstructiva crónica. Algunas de las últimas investigaciones sugieren que este compuesto vegetal también podría ayudar a ralentizar el deterioro gradual de la salud pulmonar relacionado con el envejecimiento.

Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

POLÍTICA FICCIÓN

La política no se refiere a los burdos espectáculos de baja monta que algunos actores o pseudo actores llevan a cabo, ya sea en una campaña electoral, a su triunfo o durante su gobierno. Se trata de una disciplina mucho más seria que requiere de un profundo y riguroso estudio.

Resulta importante distinguir la política como el medio por el cual se accede al poder. Desde hace mucho tiempo se conocen las diferencias entre gobernantes y gobernados, que, en términos generales refieren que la política es la lucha por la autoridad, de modo que unos tienen el mando y los otros son sometidos.



La palabra política, deriva en su significado del griego Polis o Politikos, que es lo referente a la ciudad o al ciudadano, es decir, a lo civil, a lo público, e incluso a lo social o sociable. Término procedente o atribuible a Aristóteles, que en su obra la política, concibe como un arte o ciencia del gobierno a la misma.

Las concepciones modernas como las que nos ofrece Norberto Bobbio sobre la política, considera a la Polis, como a un sujeto, por lo que pertenecen al ámbito de la política actos como ordenar o prohibir algunos comportamientos de determinados grupos de personas, haciendo mención del concepto que es el ejercicio de un dominio exclusivo sobre determinado territorio, la legislación de normas válidas, como extraer los recursos naturales y materiales de un sector de la sociedad y distribuirlos a otro.

Al tomar a la política como un objeto, entonces pertenecen al concepto otros verbos como defender, conquistar, ampliar, reforzar, abatir o transformar el poder del estado.

Por su parte Jean-Jacques Rousseau, en su obra concibe a la política como una actividad cuyo objeto es la regulación y la coordinación de la vida en sociedad, por medio de una función de orden, defensa y justicia, en búsqueda de mantener la superación y la cohesión de un grupo social determinado.

Mientras tanto, Maurice Duverguer, se refiere en sus tratados a la política como la lucha o el elemento de integración, o sea, considera que ésta posee una esencia ambivalente, que por un lado constituye un instrumento de dominación y por el otro, es un medio que permite asegurar un orden social.

Adentrados en el estudio de la política, encontramos dos niveles de análisis; la micro política, basada en el vínculo personal y la macro política, en la que no existe un contacto interpersonal y las relaciones son mediatizadas, mediante una relación teatral o ficticia, siendo ésta última posiblemente la que más vemos en la actualidad, desafortunadamente.

Considerando a la política como el medio de acceso al poder, podríamos decir que ésta es la influencia voluntaria que ejerce un individuo o un grupo sobre la manera de conducirse de otro. aunque hay autores que diferencian el mandato patronal que se ejerce sobre los esclavos, el poder político que se ejerce sobre los hombres libres, siendo éste último la aspiración o anhelo que muchos quisiéramos que se adapte en teoría y práctica, ser libres para elegir y decidir dónde y cómo queremos vivir.

La diferencia del poder político, según Aristóteles se basan en las tres sociates; paternal, despótica y política.

El filósofo John Locke, distingue claramente tres poderes similares a los conceptos aristotélicos; el político, el paternal y el despótico. Mientras que Max Weber, define al poder como, "la probabilidad de que un actor dentro de una relación social, esté en posición de ejercer su voluntad a pesar de la resistencia que se le presente. Cuando el poder político actúa sobre bases legítimas, se le denomina autoridad", éste autor además individualiza tres tipos puros de poder; el legal, el tradicional y el carismático.

El poder político cuenta con los medios de coacción física, el económico está basado en la posesión de los bienes o riquezas, mientras que el ideológico en el control de los medios de persuasión. Kelsen dice que la norma fundamental tiene la función de transformar el poder en derecho, al considerar que el primero es más legítimo cuando se ejerce desde los niveles inferiores hasta el más alto, de conformidad con normas establecidas.

Y por último, Claude Héller, menciona que el poder es una sociedad se encuentra en función de la estructura de clases, lo que significa que se trata de la coacción a otros e influir considerando las creencias en las que viven, lo que se asemeja cada vez más a la condiciones que se viven en la actualidad por las marcadas diferencias económicas que permiten a algunos tener una vida con mayor acceso a la justicia y a otros, muchos, en la injusticia.

Realizamos estudios de Electroencefalograma
apoyamos tu economía

Obtén **20%** de Descuento en tu consulta en este mes de **Marzo**

Médico del INCAN, Hospitales Angeles y Médica Sur

Dr. Gervith Reyes
neurofisiología / cirugía de columna

Previa Cita en:
Selecer Nto. No. 10
Col. Cuauhtémoc
H. Zitácuaro, Mich.
Mora
arrobiano

(715)153-3767

Motociclista muere al ser impactado por un auto

Ziracuaretiro, Mich. - 24 de marzo de 2022.- Un motociclista perdió la vida luego de que su unidad fuera impactada por un automóvil en esta demarcación de Ziracuaretiro. Del finado se ignora su identidad, mientras que el conductor del vehículo involucrado fue requerido por las autoridades.

El lamentable accidente se registró sobre la carretera que conduce de la cabecera municipal a la comunidad de Caracha, cerca de un puente que atraviesa la autopista Uruapan-Pátzcuaro, hasta donde se movilizaron paramédicos de Protección Civil Municipal para atender la emergencia.

Trascendió que presuntamente al circular sobre dicha vialidad un vehículo Nissan March, de color blanco, impactó al motociclista, mismo que salió proyectado y al caer se golpeó fuertemente, pereciendo en el sitio.

La zona del percance fue acordonada por los oficiales de la Policía Michoacán y más tarde los expertos de la Fiscalía General del Estado se hicieron cargo de emprender las correspondientes averiguaciones.

El cuerpo fue enviado al Semefo de la región, en espera de que acudan sus deudos a reclamarlo. Las unidades siniestradas y el conductor del Nissan quedaron a disposición de las autoridades competentes mientras se determinan responsabilidades.

SSP localiza a menor de edad extraviada, en plaza pública

Tumbiscatío, Michoacán, 24 de marzo del 2022.- Derivado de las labores de vigilancia, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) localizaron a una menor de 3 años de edad, la cual se encontraba en calidad de extraviada, en el municipio de Tumbiscatío.

Luego de un reporte ciudadano, los agentes de la Policía Michoacán, emprendieron un fuerte dispositivo de búsqueda por las principales calles, comercios y plazas públicas, a fin de dar con el paradero de la víctima.

Minutos más tarde, la menor fue localizada, sola en la plaza principal de la colonia Centro de esta localidad, en estado de desorientación, por lo que fue atendida de inmediato para garantizar su integridad física y emocional.

En seguimiento a los hechos, los uniformados trasladaron a la víctima hasta su domicilio y se entregó a sus familiares. Ante la desaparición de cualquier persona, comuníquese a los números de emergencias 911 y 089 a fin de recibir atención policial oportuna.

Va a proceso presunto responsable de crueldad animal

Morelia, Michoacán, a 24 de marzo de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de Macario G., por su posible relación en el delito de Crueldad Animal, cometido en agravio de un ejemplar canino, en el municipio de Tangamandapio.

De acuerdo con las investigaciones, el 10 de octubre de 2021, el imputado se trasladaba sobre la carretera Morelia-Guadalajara, a bordo de un vehículo de la marca Nissan, tipo Pick Up, del que llevaba un ejemplar camino amarrado con una cadena y que arrastró por varios metros, causándole lesiones graves.

Estos hechos fueron denunciados ante la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal de la Fiscalía Especializada en Combate a Delitos Contra el Ambiente y la Fauna, que emprendió las investigaciones que permitieron establecer la posible relación del investigado, quien fue presentado ante el Juez de Control.

En audiencia realizada mediante citación, Macario G., fue vinculado a proceso al existir elementos concluyentes de su posible relación en el delito, por lo que le fijó un mes como plazo para la investigación complementaria.

Vinculan a proceso a mujer presunta responsable de Lesiones y Omisión de Cuidado, en agravio de un menor

Morelia, Michoacán, a 24 de marzo del 2022.-* La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de F. F., por su posible relación en el delito de Lesiones y Omisión de Cuidado, cometidos en agravio de un menor de edad.

De las investigaciones realizadas por la Fiscalía Regional de Morelia se desprende que, en el año 2019, el menor sufrió lesiones y malos tratos mientras se encontraba en una estancia infantil ubicada al Norte de la ciudad, mismos que presuntamente le fueron generados por la imputada.

Una vez que el Ministerio Público reunió datos de prueba de su posible relación en los hechos, la mujer fue llevada ante el Juez de Control que la vinculó a proceso y estableció un plazo de dos meses para la investigación complementaria.

Maquiladora promueve empleo para 40 Personas Privadas de la Libertad

-Por primera vez en el Sistema Penitenciario de Michoacán, los internos operarán una máquina peletizadora durante las 24 horas del día

Morelia, Michoacán, 24 de marzo del 2022.- Divididas en tres turnos de ocho horas, 40 personas privadas de la libertad en el Penal de Alta Seguridad para Delitos de Alto Impacto, iniciaron actividades manejando una máquina peletizadora que les permitirán contar con empleo y percibir un salario.

La coordinación entre una maquiladora michoacana y el Sistema Penitenciario, permitió la puesta en marcha de esta máquina que, por primera vez en la historia penitenciaria de Michoacán, será operada las 24 horas del día por internos.

Durante los tres turnos (mañana, tarde y noche), las personas privadas de la libertad limpian y procesan plástico que en el exterior el cual será utilizado en la fabricación de mangueras, bolsas, cubetas, cajas y una gran diversidad de artículos.

Los 40 internos empleados en esta actividad recibieron una estricta capacitación para realizar esta labor que además de permitirles tener un salario se les otorga la oportunidad de aprender un nuevo oficio.



Hombre muerto y mujer herida en accidente múltiple en la vía Mil Cumbres

Morelia, Mich. - 23 de marzo del 2022.- Un hombre falleció y una mujer resultó herida en un percance vial que involucró a tres vehículos sobre la carretera Mil Cumbres, al oriente de la ciudad de Morelia.

Datos obtenidos por este medio en el lugar de los hechos señalan que un auto de la marca Chevrolet Chevy con placas del estado de Michoacán que venía en el carril de extrema derecha en el sentido de oriente a poniente se salió de control aparentemente por la falla de un neumático, según dijo su conductor. Dicha unidad dio varias volteretas sobre el asfalto hasta terminar a un costado del camino.

Posteriormente, el chófer del Chevy dijo haber escuchado otro impacto, este fue entre un vehículo Chevrolet de color azul y una camioneta Nissan Frontier de color blanco, con logotipos de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

Testimonios brindados a esta agencia de noticias indican que la unidad azul viajaba también en el sentido de oriente a poniente se salió de control, saltó el camellón central, impactó a la camioneta blanca que venía en los carriles del sentido contrario y después terminó sobre la cinta asfáltica.

Como consecuencia de la colisión murió el chófer de la unidad azul, quien aparentemente era chófer de Uber, y resultó lesionada una mujer que iba como pasajera.

Al sitio acudieron policías de Morelia y Protección Civil municipal, los primeros acordonaron el área y desviaron la vialidad para evitar otro percance, los segundos confirmaron la muerte del hombre y auxiliaron a la herida que fue llevada a un hospital.

Los otros implicados en el accidente resultaron con algunos golpes, pero no requirieron traslado a alguna clínica.

Al sitio acudieron elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) quienes realizaron el peritaje correspondiente, el levantamiento del cuerpo y ordenaron la remoción de las unidades involucradas.



En la salida a Mil Cumbres, al oriente de Morelia hubo un triple accidente con un hombre fallecido y una mujer lesionada.